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 جل جلاله  أدب طاعة الله
 

السلام علیكم ورحمة الله وبركاتھ. أعوذ با� من الشیطان الرجیم. بسم الله الرحمن الرحیم. الصلاة والسلام على رسولنا  
مولانا الشیخ  محمد سید الأولین والآخرین. مدد یا رسول الله، مدد یا ساداتي أصحاب رسول الله، مدد یا مشایخنا، دستور 

 عبد الله الفائز الداغستاني، شیخ محمد ناظم الحقاني، مدد. طریقتنا الصحبة والخیر في الجمعیة. 
 

عي أننا نفعل الخیر. نحن فقط نحاول  ل منا دعاءنا. نحن لا ندّ أن یتقبّ  جل جلالهالحمد �، وصلنا إلى ھذا الیوم، یوم مبارك. نسأل الله 
عي أننا نفعل  . لأننا لا ندّ جل جلاله . وما نستطیع فعلھ، یقبلھ اللهجل جلاله الصیام والزكاة. كل ھذا أمره،  بالصلاةطاعة الله عز وجل. أمرنا 

أدب. للطاعة: یجب أن   الإنسان. یجب أن یكون لدى جل جلالهطاعة أمر الله  أدب لكن ھذا ھووالأفضل. لا، ما نفعلھ لیس شیئاً. 
 بع أمر الله عز وجل. الوحیدة ھي أننا جمیعاً نتّ  یعرفوا حتى أنھ لیس شیئاً. لا قیمة لما نفعلھ. القیمة

 
الزكاة، نحج، نأتي إلى  نخُرجعطي الصدقات، نُ  ،جل جلالهي، نجتمع على حبھ صلّ جعلنا نُ  .جل جلالهھذا فضل الله   ".ھَذاَ مِن فَضْلِ رِبيِّ"

أن یغفر لنا   جل جلاله. لھذا، نطلب فقط المغفرة من الله أي شيء. لا تظن أنك تفعل جل جلالهھنا، نذھب إلى ھناك. كل ھذا من فضل الله 
 لمسلمین.ا یھديفضلھ علینا وعلى جمیع المسلمین، وأن ب ویستمر 

 
لا قیمة لأي   ،جل جلاله من ھذه العائلة"، وأنت لا تفعل ما أمر بھ الله بع الطریقة. أنا من تلك العائلة، بالطبع، إذا كنت تقول، "أنا أتّ 

من الصباح إلى  جل جلالهي ولكننا طوال الیوم نذكر الله صلّ شيء تفعلھ. خاصة أن ھناك نوعًا من الناس یقولون، "نحن لا نُ 
أنا من ھذه العائلة، "وا،  ملیون سنة، فھذا لا یساوي تكبیرة واحدة. لھذا لا تفتخرذلك  علتمنتصف اللیل دون انقطاع". إذا ف

بعوا ما یقولھ الله عز وجل،  واتّ  تأدبّوافقط  .ر، ھذا لا یؤثّ "أنا من تلك العائلة، أنا من الطریقة ولكنني لا أفعل أي شيء
راضٍ عنا  جل جلالهیقبلھا وھو  جل جلالهأعمالنا لیست كاملة، لكنھ  .سیكون راضیاً عنكم إن شاء الله، وسیقبل أعمالنا جل جلالهدوا أن الله وتأكّ 

 الحمد �. 
 

فھي تمسك بھم  .من الابتعاد عن الشریعةالطرق  بسائرشرى لأھل الطریقة، وخاصة الطریقة النقشبندیة التي تمسك ھذه بُ 
" كما  ة الطریق هالطریقة، ولكن ھناك طریقة ما للخروج من ھذ فيلأنھ بدون ھذا، سیظل الكثیر منھم  .جمیعًا مثل المغناطیس

النبي صلى الله علیھ وسلم،  ب  موصولةكل الطرق  تبُقيیقول البعض "نحن من ھذه الطریقة وھي لنا" ولكن لا فائدة. طریقتنا 
على  جل جلاله  عز وجل. نشكر الله�  ةقوی   ةلنكون آمنین من أي سوء نیة، أي سوء خارج الشریعة. الطریقة النقشبندیة ھي طریق

 ذلك.
 

ھذه  ب ون الآیات والسور كلھا ؤ ون الأوراد، یقر، یؤدّ على النبي ونصلّ كثیر من الناس یختمون القرآن، یُ الإن شاء الله، الیوم 
 إلى النبي صلى الله علیھ وسلم.  ھایقبلھا. نرسل جل جلالهالنیة، الله 

 
  والى وخدماء شَرَائعِھَِم، والى أرواح جمیع الأنبیاء والمرسلین إلىَ شَرَفِ النَّبيِِّ صلى الله علیھ وسلم وَآلِھِ وَأصَْحَابھِِ الْكِرَام، 

ةِ الأْرَْبعََةِ   خواجھ بھاء    خَلِیقَة خاصة إمام الطریقة وَغَوْثُ الْ   فيِ الطریقة النقشبندیة الْعَلِیَّة والى أرواح مشایخنا أرَْوَاح الأْئَمَِّ
ین الداغستاني،  مولانا الشیخالخالِق الغجدواني،  ، سَیِّدِناَ عَبْدالدین محمد الأویسي البخاري   عبد الله مولانا الشیخشَرَفُ الدِّ

دِیقِیّون مولانا الشیخ محمد ناظم عَادِل الحَقانيّ الفاَئزِ الداغستاني،  . � تعالى  موات المسلمینوأ، أمواتنا وَسَائِرِ سَادَاتِناَ والصِّ
 الفاتحة. 

 
 مولانا الشیخ محمد عادل الحقاني
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